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(...) Desconocer la historia, perder la memoria, olvidar los momentos en que los 
mexicanos hemos vivido cambios de rumbo en nuestra breve vida como país de 
instituciones, además de arrastrarnos a repetir los errores, abre espacios a la 
vociferación de unos, mientras otros –CCE, ABM, CMIC, Concamin, Coparmex, 
Concanaco, CMN...– se agazapan. La vía del ferrocarril es una concesión del 
Estado. También lo son las minas, las telecomunicaciones, la energía... Cuando 
venga la Marina por lo demás, ¿seguirán callados? Desde este espacio expreso 
mi solidaridad para la ministra Piña y sus colegas ministros de la SCJN, bueno, 
es obvio que no a todos, pues hay quienes han demostrado su falta de ética y 
valores, su capacidad de abyección. Me solidarizo también con mis compañeros 
del gremio, reporteros de Radio Fórmula, quienes fueron agredidos, Juan Antonio 
Jiménez y Óscar Rea. Le recuerdo al poder que la prensa no somos el enemigo, 
sin libertad de expresión las democracias dejan de serlo y se acercan a las 
dictaduras. Le pregunto a los empresarios, a los legisladores, a las 
organizaciones, y ustedes, ¿qué piensan hacer? ¿Voltearán para otro lado?, 
como lo dijo Ciro Murayama (...) 
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El valor de la producción generado por las empresas constructoras disminuyó 1.1 
por ciento en marzo de 2023 respecto a febrero pasado, cuando subió ligeramente 
en 0.2 por ciento, con datos ajustados por estacionalidad, informó el INEGI. El 
organismo señaló que el personal ocupado total creció 0.5 por ciento; las horas 
trabajadas no presentaron cambio y las remuneraciones medias reales 
aumentaron 0.5 por ciento en marzo respecto a febrero, con cifras 
desestacionalizadas. A tasa anual y con cifras desestacionalizadas, reportó que 
el valor real de la producción de las empresas constructoras incrementó 2.8 por 
ciento en marzo de este año respecto al mismo mes de 2022, con lo que sumó 24 
meses al alza, pero se desaceleró respecto al 6.6 por ciento anual en febrero. En 
marzo el sector público registró proyectos por 322.9 mdp, lo que implicó una baja 
mensual de 14.46 por ciento, pero un incremento de 189.9 por ciento respecto al 
mismo mes del año pasado. 
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La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció ayer que en breve serán 
enviados al Congreso los proyectos de Plan General de Desarrollo y de Programa 
General de Ordenamiento Territorial, en los cuales se reordenan los distintos tipos 
de uso de suelo y se establece la prohibición de construir "megaproyectos" en 
donde haya desabasto de agua. Al respecto, el secretario de Gobierno, Martí 
Batres, señaló que en el Programa General de Ordenamiento Territorial "se 
agrega un elemento muy importante, que es la prohibición de construcción de 
megaproyectos o grandes conjuntos comerciales en las llamadas zonas que 
tienen estrés hídrico, de tal manera que se proteja esas zonas donde ya no se 
puede construir mas porque apenas alcanza el agua para quienes viven ahí". 
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La red de corrupción en el sector bienes raíces de la alcaldía Benito Juárez se 
extendió al estado de México, donde una empresa constructora, representada por 
Sofía Soraya N, hermana del ex jefe delegacional Christian von Roehrich, adquirió 
un lote en un fraccionamiento residencial. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) 
de la Ciudad de México informó que de acuerdo con las investigaciones, dicho 
inmueble posiblemente es producto del delito de enriquecimiento ilícito en 
pandilla. La mujer, quien fue detenida en febrero pasado por el delito de 
asociación delictuosa, probablemente adquirió el lote, ubicado en la carretera a 
San Francisco de los Ranchos, en el municipio de Valle de Bravo, mediante 
depósitos bancarios y cheques, indico. Sofía Soraya N, quien encabezaría una 
red de lavado de dinero en el sector inmobiliario, fungió de apoderada legal de 
empresas, probablemente vinculadas al ex director de Obras y Desarrollo Urbano 
de esa demarcación Nicias N. Una de esas compañías es Construcciones y 
Desarrollo Virtuales SA de CV, por medio de la cual el ex jefe delegacional compró 
los departamentos J1605 y J1607 del desarrollo inmobiliario City Towers Green & 
Black, por un valor total de 9.9 millones de pesos. 
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El nearshoring propició el aumento del área rentable de parques, naves y edificios 
industriales entre los fideicomisos de inversión en bienes raíces (Fibras), aunque 
también se reportó la reducción de espacio entre algunas firmas por la venta de 
activos en ese segmento inmobiliario, explicaron especialistas. Del primer 
trimestre de 2022 al mismo periodo de este año, los Fibras añadieron en su 
conjunto, cerca de 1 millón de metros cuadrados (m2) de área bruta rentable 
(ABR) industrial, de acuerdo con sus reportes financieros. En el mercado de 
valores hay 17 Fibras listadas, de las cuales nueve poseen propiedades en 
arrendamiento para uso industrial. Estas son Fibra Uno (Funo), Prologis, 
Terrafina, Macquarie, MTY, Nova, Plus, HD y Upsite. Entre enero y marzo los 
fibras reportaron un total de 18.8 millones de m2de ABR, frente a los cerca de 
17.9 millones de m2 de espacio rentable del primer trimestre del 2022, lo que 
representa un aumento de 5.16% o de 923,156 metros cuadrados. 
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Por el auge del nearshoring, hay por lo menos 40 empresas esperando a invertir 
en Ciudad Juárez, Chihuahua, informó Iván Antonio Pérez Ruíz, director general 
de Desarrollo Económico del municipio. En entrevista con El Economista, explicó 
que, pese a que se ha mantenido por años la vocación manufacturera, es inédito 
que la urbe cuente con una lista de espera de inversiones, provenientes 
principalmente de Canadá, Reino Unido, Corea del Sur, China y Estado Unidos, 
"todas, por nearshoring". "Prácticamente todo lo que se está construyendo en 
Juárez en materia de naves industriales ya no está disponible, ya está reventado. 
Tenemos esta lista de espera y hay empresas que van a estar esperando hasta 
10 años", detalló. Al respecto, el director comercial y de inversiones del fondo 
inmobiliario de Meor, Jonathan Pomerantz, expuso que como sector privado 
tienen conocimiento de que los corredores industriales económicos de las 
entidades ya tienen listas de espera por el nearshoring; los proyectos se dividen 
en 50% empresas de Asia, 30% de Estados Unidos y 20% de Europa". 
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El nearshoring, su vocación industrial y la llegada de Tesla llevaron a Monterrey 
un dinamismo que se reflejó en otras áreas del mercado inmobiliario. Los 
corredores industriales de este mercado siempre tuvieron el impulso de los 
sectores logística y manufactura. Sin embargo, desde hace 2 años el dinamismo 
alentado por la producción automotriz elevó su participación en los niveles de 
absorción y pasó a ocupar la tercera posición a nivel nacional por su inventario. 
"Desde 2021 la tendencia del sector automotriz es evidente, subió un año después 
de 25% a 34%", asegura Rodrigo Gardner, director asociado de la oficina en 
Monterrey de Newmark. Este movimiento va más allá de ese mercado porque 
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incide en el corredor de Santa Catarina, pero también Coahuila, en especial el 
mercado de Ramos Arizpe, que sólo en 2022 multiplicó por 2 su nivel de absorción 
anual. 
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Por el nearshoring, se proyecta que en el corto plazo Santa Fe se convierta en el 
centro neurálgico de los negocios en México, informó la directora de la división de 
Estrategias Corporativas de Newmark, Martha Millán. De acuerdo con la 
especialista, el nearshoring no solamente necesita espacios industriales sino 
también zonas corporativas, por lo que Santa Fe es el área del país que podría 
satisfacer de mejor manera la demanda de oficinas por la relocalización de las 
empresas de proveeduría. Ahondó que la relocalización no sólo está dirigida a la 
frontera norte, ya que en el Bajío y en el centro del país se está registrando la 
llegada de empresas y corporativos relacionados con este sector. 
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El Congreso capitalino aprobó el dictamen para exhortar a la Secretaría de Obras 
y Servicios de la Ciudad de México que considere destinar los recursos 
necesarios para la construcción de un parque lineal sobre el camellón de la 
vialidad denominada Periférico Oriente, Canal de Garay, en el tramo que corre de 
avenida Tláhuac a Canal de Chalco, en los límites de las alcaldías Iztapalapa y 
Xochimilco. Al subir a tribuna, la diputada Gabriela Salido (PAN) indicó que esta 
solicitud de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana busca que se lleve 
a cabo mediante el programa "Sembrando parques", cuyo propósito es ampliar y 
mejorar las áreas verdes y habilitar espacios para la recreación y recuperar los 
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espacios públicos, con lo cual se da cumplimiento a lo dispuesto en el Programa 
Ambiental y Cambio Climático para la Ciudad de México 2019-2024. 
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La alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, fue acusada por habitantes de 
esa demarcación, por no haber pavimentado ni dado mantenimiento a calles y 
avenidas. Por esta situación, se habrían generado cuatro socavones, que los 
vecinos optaron por cubrir con tierra, cascajo o diversos desechos, ante la falta 
de respuesta de las autoridades locales. Los hechos antes expuestos han 
ocurrido, desde hace aproximadamente dos años, en las colonias Industrial 
Vallejo y San Andrés de las Salinas. La primera de estas zonas tiene afectaciones 
entre Poniente 150 y Norte 65, mientras que la segunda se ubica a media calle 
de la estación Vallejo de la Línea 6 del Metro. En la primera colonia, los vecinos 
reportaron al menos tres socavones, de unos 3 metros cuadrados. 
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Lejos de encontrar un beneficio, la llegada del Instituto de Vivienda (Invi) para 
hacer tareas de reconstrucción del sismo del 19 de septiembre de 2017 ha 
significado un nuevo retraso en los proyectos, reclamaron damnificados de varias 
alcaldías. Ayer, afectados de 23 predios dañados por el temblor acudieron al 
Congreso de la Ciudad de México para pedir ayuda a los legisladores, debido a 
que las obras de reconstrucción están detenidas en diferentes casos o no han 
iniciado. Personas damnificadas de Tláhuac, Iztapalapa, Coyoacán, Benito 
Juárez y la Cuauhtémoc llegaron; sin embargo, luego de que los diputados no los 
recibieron, bloquearon el cruce de Donceles c Ignacio Allende hasta que lograron 
entrar al recinto legislativo. Héctor de la Cueva, damnificado del predio Vértiz 
1233, en la Benito Juárez, indicó que en los 23 casos de los predios se ve reflejada 
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la falta de coordinación de la Comisión para la Reconstrucción, pues no sólo hay 
proyectos que están parados, también autoridades han reflejado falta de solvencia 
económica. 
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PET FRÍENDLY 
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Es importante diferenciar entre un hogar pet friendly y uno que solo admite 
mascotas. El primero considéralas necesidades de los animales: espacios para 
recreación, cuidado, habitación, etcétera; el segundo estuvo planeado para ser 
habitado únicamente por humanos, pero no tienen problema con que entren 
mascotas. El Reporte de bienes raíces del portal inmobiliario Lamudi indica que 
para 7% de sus usuarios es crucial que la vivienda que rentarán sea pet friendly, 
buscan que tenga amenidades, seguridad, precio justo y buena ubicación, siendo 
este último factor el más importante para decidir, con 34%. Cada vez es mayor la 
relevancia de los animales de compañía en una toma de decisión tan grande como 
elegir un nuevo hogar. Conforme a la encuesta de Inmuebles24, 73% de los 
encuestados ha tenido problemas para rentar una casa o departamento solo por 
tener mascotas. Incluso, se reporta que 51% estaría dispuesto a pagar una mayor 
renta con tal de poder tener a sus mascotas consigo. 
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Anclada en la narrativa de ser un sector estratégico para el país, la minería pasó 
por una reforma en el Congreso sin que se tocaran los beneficios fiscales que 
reciben; los cuáles le permiten pagar una tasa de contribuciones hasta 92 por 
ciento por debajo de lo que es ley para las empresas y sociedades, e incluso que 
parte de su operación sea subsidiada con devoluciones al consumo. En el primer 
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trimestre de 2023 la minería (sin incluir petróleo y gas) formó parte de los cuatro 
sectores económicos que recibieron contribuciones del fisco por su operación; mil 
282 millones de pesos en devoluciones por impuesto al valor agregado (IVA). A 
la vez pagó 13 mil 364 millones de pesos por impuestos sobre la renta (ISR), 
monto sobre el que rigen tasas efectivas que van de 2.41 a 10.54 por ciento, 
según los informes más recientes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
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 ACHACAN A EU CANCELAR TREN MEX-QRO. 
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La construcción del Tren México-Querétaro, en el que participaría una empresa 
china, fue cancelado por Enrique Peña Nieto, en 2014, a petición del Gobierno de 
Estados Unidos, dijo ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El 
Mandatario aseguró que, en aquel momento, la Administración de Barack Obama 
no vio con buenos ojos que México concretara ese proyecto con la empresa de 
origen asiático. "¿Se acuerdan que había un proyecto de tren de pasajeros que 
se suspendió porque era una empresa china y a los estadounidenses no les 
gustó?", preguntó durante la conferencia matutina. "En ese entonces estaba el 
Presidente Obama y no sé qué pasó, quien habló por teléfono, el caso es que 
cancelaron el contrato y si tengo la información porque me lo informó el Embajador 
de China". López Obrador relató que, a pesar de la cancelación y de la molestia 
que provocó al Gobierno chino, Peña Nieto no canceló una gira a ese país, por lo 
que terminó hasta regañado. 
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 BUSCA AMLO CONTROL DE 3 MIL KM DE VÍAS 
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Tras decretar la ocupación temporal de un tramo de 173 kilómetros de vías de la 
empresa Ferrosur, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=24/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=NVO_PLANO_199685412_8797.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=24/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=NVO_PLANO_199685410_8797.PDF&a=0


 

no revertirá ninguna concesión ferroviaria en el País. Durante la mañanera, el 
Mandatario informó que su única pretensión es garantizar que el Estado tenga la 
propiedad y el manejo de unos 3 mil kilómetros de vías, ubicadas en el sur del 
territorio nacional. Mostró un mapa y descartó la posibilidad de cancelar las 
concesiones otorgadas en el Gobierno del ex Presidente Ernesto Zedillo a 
empresas ferroviarias que operan en el centro y el norte de México. Además, 
calificó como "una exageración" la polémica generada por la toma de las 
instalaciones de Ferrosur, empresa propiedad de Germán Larrea, dueño de 
Grupo México. "Nosotros lo que queremos es esto, nada más. hasta Guatemala, 
el puerto Chiapas, el puerto Salina Citjz, Ixtepcc, donde ha una base aérea. 
Nosotros vamos a llegar hasta dejar liberadas las vías del Istmo, la vía de 
Guatemala a Ixtepec, de Salina Cruz a Coatzacoalcos, de Coatzacoalcos a 
Palenque y el Tren Maya, estamos hablando como 3 mil kilómetros de vías 
férreas. Entonces, hasta ahí llegamos". 
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 EN PODER DE LARREA, 52 DE CADA 100 KILÓMETROS DE LAS VÍAS DE 
TREN CONCESIONADAS EN EL PAÍS 
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En un mercado al que sólo cuatro entes privados tienen acceso, Grupo México, 
de Germán Larrea, tiene a su disposición más de la mitad de la red ferroviaria 
concesionada en el país. El segundo hombre más rico no sólo de México, sino de 
América Latina, concentra a través de Ferromex y Ferrosur 9 mil 953 kilómetros 
de los 19 mil 120 concesionados a grupos privados, paraestatales y gobiernos de 
los estados, lo que representa 52 por ciento del total, exhibe información de la 
Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF). Esa extensión permitió 
que Ferromex y Ferrosur -subsidiarias de Grupo México- aglutinaran el 
movimiento de 59.4 por ciento de la mercancía trasladada en ferrocarriles a través 
del país durante el año pasado. De acuerdo con estadística de la ARTF, las 
empresas de Grupo México movieron 76.36 millones de toneladas en 2022, de 
las 128.45 millones en total que se trasladaran en todo el sistema ferroviario, y 
entre las que se cuentan productos industriales, agrícolas, minerales, derivados 
de petróleo y otros químicos. 
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 AMLO: "DIVORCIO TOTAL" DE LA CORTE CON EL INTERÉS POPULAR 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), "como se dice coloquialmente, ya la perdimos. 
"Siempre había estado alejada del pueblo y cercana al poder, pero ahora, de 
manera más descarada, está al servicio de la oligarquía", señaló el mandatario 
durante la mañanera. El fallo de los ministros para cancelar en definitiva el decreto 
presidencial de noviembre de 2021, que consideraba de seguridad nacional obras 
estratégicas del gobierno, refleja un divorcio entre el interés popular y la 
conducción de la Corte, advirtió. Sin embargo, López Obrador minimizó el impacto 
de la resolución porque, dijo, viendo el sentido en que se perfilaba el fallo, se 
adelantó a emitir un nuevo decreto con el mismo contenido que el anterior. 
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 EL PRESIDENTE ALZA LA MANO POR BANAMEX 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer una propuesta para 
que su gobierno compre Banamex en caso de que Grupo México retire su oferta. 
El mandatario dijo que existe la posibilidad de crear una Asociación Público-
Privada (APP) para adquirir la institución financiera si desiste Germán Larrea, 
dueño de Grupo México y único postor que queda en el proceso de compra del 
banco. El lunes circuló la versión de que el empresario, el segundo hombre más 
rico del país, decidió retirar su oferta tras la ocupación por parte del gobierno de 
tres tramos ferroviarios a Ferrosur, filial de Grupo México Transportes. López 
Obrador dijo en su conferencia matutina que se supo que dicha versión resultó 
una mentira, no obstante, abrió la posibilidad de que el gobierno federal, 
empresas e incluso, la ciudadanía, puedan comprar el banco. 
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 EL GOBIERNO FEDERAL ESTÁ PENDIENTE DÍA Y NOCHE DEL 
POPOCATÉPETL: AMLO 
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El gobierno federal mantiene la alerta en fase preventiva en relación con el 
Popocatépetl, sostuvo ayer por la mañana el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. A la vez, subrayó que a pesar de que algunas aerolíneas han culpado a 
Don Goyo por los retrasos que han tenido en sus vuelos en los últimos días, dijo 
que éstos no se deben al volcán, sino a "otros asuntos que tienen que resolver 
algunas líneas" de manera interna. Al descartar que haya riesgo de alguna 
explosión, López Obrador explicó que vulcanólogos y especialistas realizan un 
monitoreo permanente, y al momento no hay alguna decisión de cambiar de la 
fase preventiva. En tanto, tras una revisión de las rutas de evacuación, aseguró 
que no se detectaron problemas. 
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El Presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que el Subsecretario de 
Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, fue 
espiado, pero rechazó la intervención de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Cuestionado sobre una investigación publicada por el diario 
estadounidense New York Times, el Mandatario federal informó que conoció el 
caso por el propio Encinas, quien lo comentó con él. López Obrador dijo que le 
pidió al funcionario federal no darle importancia, porque este Gobierno no está 
interesado en el espionaje. El Presidente reconoció que no sabe quién espió a 
Encinas; pero descartó que haya sido la Sedena. Señaló que tampoco sabe si el 
espionaje se dio a través dePegasus. -¿No se sabe si fue con Pegasus este 
espionaje?, se le consultó. 

  

Ir al Índice 

  

TREN MAYA 
 

https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=NVO_PLANO_199685034_29352.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=NVO_PLANO_199685034_29352.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=24/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=NVO_PLANO_199685478_29352.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=24/05/2023#Indice
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A decretazos, con expropiaciones y con el argumento de "seguridad nacional", el 
Gobierno federal ha ocupado más de 2 mil hectáreas de terrenos, inmuebles o 
parcelas privadas para la construcción del Tren Maya. La 4T ha recurrido a 27 
decretos y "declaraciones de utilidad pública" para abrirse camino. De ellos, 14 
fueron expropiaciones para ocupar un total de 653 hectáreas y emitió otras 13 
"declaraciones de utilidad pública" para tomar mil 385 hectáreas, para un total de 
2 mil 038 hectáreas transferidas al proyecto férreo. La mayoría de esas 
propiedades privadas, ya ocupadas para el Tren Maya ubicadas en Quintana Roo 
y Campeche-, uno de los proyectos prioritarios del Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Hasta ahora, el Gobierno federal ha reservado el monto pagado 
por la ocupación de las más de 2 mil hectáreas de terrenos. 
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 COLAPSAN PILOTES DEL TREN MAYA 
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Al menos seis pilotes que soportarían dos puentes del Tren Maya en su paso por 
esta ciudad colapsaron. Las torres, correspondientes al Tramo 2 de Escárcega a 
Calkiní, con una extensión de unos 235 kilómetros, se "doblaron" en diversas 
pruebas de peso entre el 20 y el 30 de abril, por lo que tuvieron que ser derribadas 
y construidas de nuevo, de acuerdo con trabajadores. La falla técnica se registró 
en dos puentes que cruzan igual número carreteras a la altura de Castamay y San 
Francisco Kobén, localidades aledañas a la capital del estado. Los trabajadores 
aseguraron que los pilotes fueron mal diseñados desde un principio, por lo que no 
iba a soportar el peso del férreo. "Hubo anomalías en las obras, primero porque 
no dieron en un inicio un trazo definido (de los puentes), pero más allá de eso, los 
pilotes no fueron bien diseñados. Se doblaron los pilotes; ya los derribaron y van 
a poner unos nuevos", comentó uno de los obreros a Grupo Reforma. El trazo de 
este tramo abarca 6 municipios y 31 localidades campechanas. 
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 TREN MAYA REPORTA 529 KILÓMETROS DE VÍAS CONCLUIDAS 
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Ante la presión que ahora tienen de avanzar de manera casi milagrosa en la 
construcción total del Tren Maya, una vez que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha adelantado que iniciará operaciones el próximo 1 de diciembre, es 
decir a poco más de 7 meses del banderazo inicial, el Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatux) ha reportado que de los mil 554 kilómetros que comprende 
el proyecto, solo en 529 kilómetros hay vías concluidas. De acuerdo con reportes 
presentados por el Fonatur, entre abril y la primera quincena de mayo, así como 
de los consorcios participantes, las vías concluidas se encuentran 
primordialmente en los primeros cuatro tramos que van de Tabasco hasta 
Cancún, en Quintana Roo. Vale destacar que el tramo 4, que corre de Izainal, en 
Yucatán, a Cancún, es el más avanzado del proyecto pues de los 239 kilómetros 
que comprende, se han concluido los trabajos de la doble vía electrificada en 230 
kilómetros. De acuerdo con ICA, empresa que construye este tramo, hasta el 10 
de abril de este ano se han colocado 195 kilómetros de balasto en la vía férrea, 
así como 450 mil durmientes colocados, de 800 mil solicitados, y que equivalen a 
270 kilómetros. 
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 CORTE QUIERE FRENAR TREN MAYA Y CORREDOR DEL ISTMO: AMLO 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) declaró que México ya 
perdió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En tanto, subrayó que 
esta no defiende la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos sino 
que atenta contra ella al defender sus privilegios y los de otros grupos oligarcas. 
Desde Palacio Nacional, AMLO comentó que a la SCJN, como se dice 
coloquialmente, "ya la perdimos" por que supo que esta tenía la intención de 
frenar las obras del Tren Maya y el Corredor del Istmo de Tehuantepec. Al 
respecto señaló que de manera descarada ahora "está alejada del pueblo y 
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cercana al poder". "Están al servicio de la minoría, lo que teóricamente se conoce 
como oligarquía [...] no tienen ningún aprecio hacia las acciones en beneficio del 
pueblo raso, es como vivir otro mundo. Existe un divorcio completo entre este 
aparador que simula impartir justicia y las necesidades de los mexicanos" 
comentó el mandatario. 
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La expropiación de terrenos que anunció el gobierno federal para realizar obras 
del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), asegurará 
que haya mayor infraestructura y conectividad, señaló Ferrocarriles Suburbanos. 
"Así las personas accederán a diversas formas de transporte que se ofrezcan en 
las estaciones de la empresa con la terminal aérea", explicó la compañía. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó el 
decretó para la expropiación de la superficie para construirlos Centros de 
Transferencia Modal (Cetram) 1, 3, 4 y 6 de dicha red y garantizar la conectividad 
al nuevo aeropuerto internacional. Esta medida "permitirá asegurar que las 
estaciones del Tren Suburbano ubicadas entre Lechería y la terminal aérea 
cuenten con Cetram", afirmó Ferrocarriles Suburbanos. Estas obras permitirán 
que el transporte público local pueda dar servicio de conexión entre las estaciones 
del Tren Suburbano y las colonias alrededor de éstas, explicó. 
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Dos Bocas, la nueva refinería de Pemex en el sur de México, incumplirá otra vez 
con el nuevo plazo señalado para iniciar su producción, marcado para julio 
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próximo, revela un informe de una auditoría interna. A fines de 2022, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador dijo que la refinería comenzaría a producir 
gasolinas en julio del año en curso, anunciando de facto un incumplimiento a la 
fecha prevista por la Secretaria de Energía, Rocío Nahle, para diciembre de 2022. 
"Se verifico la tendencia de los trabajos ejecutados para un arranque temprano, 
determinando que no es factible el arranque propuesto para julio 2023", señala el 
informe de auditoría correspondiente al primer trimestre de 2023 fechado en 
mayo. Explicó que la auditoría identificó que no hay adelantos en las rutas críticas 
de las plantas combinada, de coquización retardada y catalítica, que son claves 
para la operación de la instalación. 
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La noche de este martes trascendió que Grupo México y el gobierno federal 
lograron un acuerdo para que los 120 km de vías concesionados a Ferrosur que 
fueron ocupados por la Marina Armada de México el fin de semana pasen a formar 
parte de manera definitiva del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
(CIIT), para lo cual la empresa de Germán Larrea recibiría una indemnización, 
pero menor a los 9,500 millones de pesos que pedía originalmente. Fuentes con 
conocimiento del tema que fueron consultadas luego de hacerse pública la 
información no desmintieron la versión, aunque comentaron que los detalles del 
convenio se darán a conocer en la conferencia mañanera en Palacio Nacional. El 
martes por la mañana, al salir de Palacio Nacional, empresario Alfonso Romo, 
quien fue jefe de la oficina de la Presidencia de la República del 2018 al 2020 y 
tras su salida del gobierno aceptó seguir siendo enlace externo entre el presidente 
López Obrador y el sector empresarial, declaró que había muy buena voluntad de 
las partes para llegar a un acuerdo. 

  

Ir al Índice 
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La administración del presidente Andrés Manuel López Obrador pactó pagar 7 mil 
millones de pesos a Grupo México por las vías férreas de Coatzacoalcos a Medias 
Aguas, operadas por Ferrosur y ocupadas desde el viernes por la Secretaría de 
Marina. Fuentes cercanas a las pláticas donde se definió el acuerdo confirmaron 
que la "reunión fue muy buena, mejor de lo esperado", y los detalles del convenio 
se darán a conocer el miércoles 24 de mayo por ambas partes. Esta mañana el 
ex jefe de la oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, aseguró al salir de Palacio 
Nacional que hay "muy buena voluntad" del gobierno federal y Grupo México para 
arreglar el conflicto generado por la ocupación temporal de las instalaciones y vías 
férreas concesionadas a Ferrosur en Coatzacoalcos. El pasado viernes, la 
Secretaría de Marina (Semar) emitió un decreto en el Diario Oficial de la 
Federación para la ocupación temporal de diversos tramos del ferrocarril del Istmo 
de Tehuantepec, en Veracruz. Estas vías estaban concesionadas a Ferrosur, 
compañía de Grupo México. 
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Le podemos confirmar que el gobierno del presidente López Obrador quiere, de 
manera permanente, toda la vía ferroviaria del Corredor Interoceánico, incluyendo 
la de la "ocupación temporal" del tramo clave de Ferrosur (...) Fuentes del 
gobierno obradorista nos informan que, desde luego, no quieren expropiar ni 
confiscar empresas privadas, pero en este caso, han estado negociando con 
Germán Larrea y su equipo desde 2019. Sólo recibieron negativas. Las 
negociaciones han ido y venido (...) Incluso, el martes pasado en Palacio 
Nacional, el Presidente y su equipo le propusieron a Larrea un arreglo, y fue 
cuando el empresario estimó venderla al gobierno por 9 mil 500 millones de pesos 
(...) El gobierno obradorista pensó que el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec 
(...) Tendría los derechos de paso a Coatzacoalcos. No fue así (...) Dice el 
Presidente que si Larrea no quiere adquirir Banamex, el gobierno podría 
comprarlo. Que 2 mil mdd serían de impuestos pagados por Citi (...) La vía en 
Banamex sería que Citi lo venda a través de la Bolsa (...) Y a los bancos 
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comerciales hacerlos competir, para que el usuario gane. El gobierno, como 
banquero privado, fue un desastre. 
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A una semana de que finalice el quinto mes del año, la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE) ha desahogado un total de 287 trámites en materia de permisos 
para todas las actividades de electricidad, gas natural, gas licuado de petróleo y 
petrolíferos del país, lo que equivale al 3.1% de los permisos rezagados con los 
que llegó al 2023 que, según la industria, ascendieron a poco más de 9,000. "Los 
números son muy fríos y se ve muy lejos llegar a la meta de ese rezago de 9,000 
asuntos que se viene arrastrando", dijo Marcial Díaz, presidente de la Asociación 
de Regulados del Sector Energético (ARSE). De acuerdo con una revisión a las 
ocho órdenes del día que la CRE mantiene públicas para llevar a cabo las 
sesiones de su órgano de gobierno (que ascienden a 10, aunque no se cuenta 
con registro de dos sesiones del 27 de abril), se han tratado un total de 117 
asuntos relacionados con petrolíferos, es decir, 41% de los trámites, mismos que 
fueron autorizaciones o negativas para modificar permisos, así como aprobación 
o rechazo de nuevos títulos. 
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 ELIMINACIÓN DEL HORARIO DE VERANO TRAERÁ APAGONES DE MAYO 
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La eliminación del horario de verano provocará un aumento en la demanda de 
electricidad y traerá apagones en distintas regiones del país donde la 
infraestructura de la CFE no es suficiente, además de que se perderán los hasta 
mil 400 millones de pesos ahorro anuales que se estimaba que tenía el país con 
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esta medida por el aprovechamiento de la luz solar. "Al retroceder una hora se ha 
incrementado la demanda de electricidad después de las siete de la noche (...)", 
advirtió Ramses Pech, asesor de energía de la consultora Grupo Caraiva y 
Asociados. Para el asesor de energía de Grupo Caraiva, los apagones no serán 
provocados por un déficit en la generación eléctrica, sino por la falta de 
infraestructura a la que se enfrenta la CFE. 
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Cuatro de cinco centrales que construye la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), bajo asignación debido a que los procesos de licitación resultaron 
desiertos, tienen programada su entrada en operación hasta el primer semestre 
de 2025, ya concluido el mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Así lo expone la propia CFE en su reporte anual entregado al Senado, en el que 
se muestra un avance real de entre 22 y 33 por ciento en la construcción de las 
plantas. Se trata de las centrales González Ortega, Riviera Maya (Valladolid), 
Tuxpan Fase 1 y San Luis Río Colorado. Solamente la central de Mérida entrará 
en operación en noviembre de 2024. En conjunto, las cinco centrales sumarán 
una capacidad adicional de 3 mil 864.9 megawatts al sistema eléctrico nacional. 
Tras haberse declarado desiertas, en enero de 2022 la CFE adjudicó de manera 
directa las obras sin transparentar procesos ni empresas beneficiadas. 
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 LA PRODUCCIÓN DE PEMEX SUBIÓ 5.6% EN TRIMESTRE 
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La producción de líquidos de Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó un total de 
un millón 853 mil barriles diarios en el primer trimestre, un aumento de 98 mil 
barriles o 5.6% más en comparación con el mismo trimestre del año anterior. El 
crecimiento se debe principalmente a los nuevos campos petroleros que 
aportaron 529 mil barriles diarios, detalló la petrolera. La producción en los 
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primeros tres meses del año superó en 85 mil barriles diarios al cierre de 2022, 
cuando promediaron 444 mil barriles diarios. De acuerdo con el informe trimestral 
de la empresa estatal, los campos que más contribuyeron al crecimiento de la 
producción fueron Quesqui, Tupilco Profundo, Ixachi, Itta, Pokche, Mulach, Teekit, 
Teca, Koban, Ayatsil y Maloob en la Región Marina Noreste. Arnulfo Rodríguez, 
economista principal de BBVA, comentó en un informe que el aumento en la 
producción de Pemex en los últimos dos trimestres se explica por la mayor 
producción de los 38 nuevos campos petroleros, de los cuales 22 son marinos y 
16 son terrestres. 
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Las empresas más grandes del país agremiadas en el Consejo Mexicano de 
Negocios (CMN) contemplan inversiones por 30 mil millones de dólares, con 
énfasis en el sureste del país; no obstante, el organismo reconoció que acciones 
como la "ocupación" militar a instalaciones de Ferrosur causan incertidumbre. 
Rolando Vega Sáenz, presidente del CMN, expuso que la toma de la Secretaría 
de Marina del tramo Coatzacoalcos - Medias Aguas, de Ferrosur, de Grupo 
México, es preocupante, pues se vulnera el Estado de derecho y se propicia la 
falta de certeza hacia los inversionistas. "Esperamos que tenga una resolución 
adecuada. Este tipo de acciones puede mermar (la inversión). Afortunadamente 
México tiene unas finanzas públicas sanas. Esperamos que el problema se 
resuelva bien", expuso tras la inauguración de la 32 Convención de Aseguradores 
de AMIS. Juan Patricio Riveroll, presidente de la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros, también se pronunció sobre el tema y dio la primera 
postura de los organismos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el 
sentido de entendimiento del actuar de las autoridades. 
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La toma del Gobierno federal de un tramo de las vías de Ferromex afectará por 
un tiempo el ánimo en torno a Grupo México y, eventualmente, futuras fusiones y 
adquisiciones de la empresa, consideró Citibanamex. "En nuestra opinión, el 
ánimo sobre Grupo México se verá afectado negativamente por un tiempo. La 
pregunta más importante es si esto es 'único' o parte de un patrón más amplio", 
expuso el grupo financiero en un análisis. Al respecto, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, afirmó que preocupa que 
"el uso militar en la IP" se traslade a otros sectores productivos privados, por lo 
que confió en que la expropiación de tres tramos de Ferrosur, propiedad de Grupo 
México, "haya sido un hecho que no vuelva a pasar, sobre todo en el sector 
privado". El presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), Rolando Vega 
Sáenz, afirmó que se mantiene la expectativa de inversión de 30 mil millones de 
dólares para este año; sin embargo, pidió fortalecer el Estado de derecho y la 
seguridad. 
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El uso militar hacia la iniciativa privada sí nos preocupa, admitió el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. "Es lamentable lo 
que pasó con Grupo México, desde cómo se dio, pero las partes están dialogando 
para que haya un buen arreglo. Esperemos que este hecho no vuelva a pasar 
porque el uso militar hacia la iniciativa privada si nos preocupa", indicó luego de 
participar en la 32 Convención de Aseguradores, organizada por la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Dijo que el sector empresarial 
sigue apostando por México, pero se pronunció por un ambiente de negocios 
propicio para la captación de inversión por el tema de la relocalización de cadenas 
de suministro que se conoce como nearshoring. 
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En un entorno internacional con alta incertidumbre geopolítica y problemas en 
algunos bancos de Estados Unidos, México ha sorteado los choques externos 
con estabilidad por su solidez fiscal y macroeconómica, aseguró Rogelio Ramírez 
de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En la inauguración de 
la 32 Convención de Aseguradores de la Asociación Mexicana de Instituciones 
(AMIS), expuso que la política económica de la actual administración ha permitido 
mantener una posición fiscal sólida para afrontar los choques externos y utilizar 
el espacio fiscal en inversión pública que aumente la integración económica de 
México y la capacidad productiva. En su oportunidad, Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que México vive 
un importante momento por el nearshoring y esta evolución en la inversión 
requerirá de un marco sólido y moderno de aseguramiento patrimonial. 
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La empresa Alinsa Comedores Industriales-cuyo apoderado legal es Luis Alonso 
Bejarano, y sus accionistas son Rodrigo Llantada, Gustavo de Hoyos Walther y 
Luis Torres- fue beneficiada con un contrato de alimentos por 240 millones de 
pesos por parte del gobierno de Baja California. Resalta que Torres, uno de los 
socios de dicha firma, es hermano de Carlos Torres Torres, quien es esposo de 
la mandataria estatal, Marina del Pilar Ávila. Mientras que Gustavo de Hoyos 
Walther, expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), es aspirante presidencial de los partidos de oposición. 
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** Dice Andrés Manuel López Obrador que su gobierno podría animarse a 
comprar Banamex. Total, ¿qué podría salir mal? (...) Eso de crear el BB (Banamex 
del Bienestar) puede ser una de las ideas más revolucionarias del actual sexenio. 
Ofrecería tasas de interés que no se rigieran por las del Banco de México, sino 
por las que decida el Presidente. Para abrir una cuenta no se aceptaría la 
credencial del neoliberal INE, sino el carnet de militancia de Morena. Nada de 
nombrar economistas fifís al frente del banco del Estado: lo que se necesita es 
quién apoye al movimiento, no que sepa de finanzas (...) 
 
** Un tal Sergio Saldaña acaba de tener sus 15 minutos de fama -de la mala- no 
por sus aportaciones a la patria, sino por ser un tipo que lanza insultos misóginos, 
luego borra el tuit, pide disculpas sin pedirlas y finalmente termina bloqueando su 
cuenta en redes sociales para esconder la cabeza en lugar de dar la cara. El tema 
no tendría mayor trascendencia si no fuera porque se trata de un funcionario 
federal de primer nivel, ya que es ni más ni menos que subsecretario de Energía 
del gobierno de la 4T (...) 
 
** Si quiere usted apostar a la segura, dicen que la morenista Freyda Marybel 
Villegas tiene prácticamente amarrada la presidencia de la Mesa Directiva del 
Senado para el último año de la actual legislatura. En la elección interna que se 
llevó a cabo en la bancada guinda hace dos años, la legisladora quintanarroense 
estaba más que enfilada, pero de última hora desde Palacio Nacional mandaron 
a Olga Sánchez Cordero (...) O sea que la mejor noticia de todo esto es que el 
triste periodo de Alejandro Armenta pronto llegará a su fin. 
 
** Para tratar de conseguir recursos que le permitan competir a nivel internacional, 
el clavadista mexicano Diego Balleza tuvo qué crear una cuenta en OnlyFans, la 
plataforma de paga en la que hay hasta estrellas pomo. La paradoja es que Ana 
Gabriela Guevara no tiene OnlyFans, pero ya enseñó hasta el cobre. 
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** Llama mucho la atención, nos hacen ver, la reunión que ayer sostuvo el canciller 
Marcelo Ebrard con los representantes estatales del Partido Verde Ecologista de 
México en 25 entidades y con 12 diputados federales de esta fuerza política, entre 
ellos el coordinador de la bancada, Carlos Puente, quienes le refrendaron su 
apoyo para que compita por la Presidencia de la República. Por el momento, el 
PVEM sigue siendo parte de la autollamada Cuarta Transformación, por lo que el 
encuentro puede ser leído como una reunión entre un aspirante morenista a la 
candidatura presidencial con algunos de los aliados de su partido (...) También 
puede ser interpretada como un encuentro para establecer negociaciones con el 
Partido Verde como segunda opción, ante una eventual falta de apoyo al interior 
de Morena, y previendo que el canciller no sea el ganador de la encuesta y que 
quede inconforme con el resultado. Será que, fiel al estilo del presidente, don 
Marcelo también tiene su Plan B. 
 
** Nos comentan que Morena planea llevar toda su maquinaria a Coahuila, en un 
último intento por revivir la campaña de Armando Guadiana. Además de fortalecer 
el trabajo de campo con diputados federales e incluso los legisladores suplentes, 
nos dicen que se invitó nuevamente a las "corcholatas" a que visiten el estado. 
Además de ese apoyo, nos dicen que los coordinadores territoriales del PT y del 
Verde en municipios como Saltillo, Piedras Negras, Torreón, Monclova y otras 7 
alcaldías, están evaluando llamar al voto útil para dar un último impulso al 
candidato de Morena y de paso no quedar con el título de "esquiroles", como ha 
definido Morena a quienes son sus aliados a nivel nacional y sus adversarios 
locales. Sin embargo, nos dicen que la misión para rescatar a Guadiana se ve 
poco más que imposible, pues la diferencia en las encuestas con el candidato de 
la alianza PRI-PAN-PRD es abismal (...) 
 
** Nos hacen notar que donde han de estar felices, felices, felices es en Palacio 
Nacional y en la sede nacional de Morena, pues sin que ellos muevan un dedo, 
los dos punteros de las encuestas sobre la candidatura del PAN a la Presidencia, 
la senadora Lilly Téllez y el diputado Santiago Creel, han comenzado una 
confrontación que tiene tintes de crecer como fuego en la pradera. Primero fue 
una guerra de mensajes en los que cada uno presumía las encuestas cuyos 
números les favorecían más (...) Esa propuesta hizo tronar a doña Lilly contra 
Creel a quien le demandó jugar con piso parejo, e incluso a cuestionar al senador 
sobre el origen de sus financiamientos y preguntarle cómo le hará para pagar 30 
millones de pesos, que según ella costaría conseguir un millón de firmas (...) 
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** Que el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se reunió por 
enésima vez con el presidente Andrés Manuel López Obrador, una vez superada 
la crisis por el fin del Título 42 y la víspera de que el mandatario divulgue una 
estrategia para frenar la migración de Centroamérica, consistente en dar visas de 
trabajo a la mano de obra calificada (...) 
 
** Que Morena comenzó ya a tejer fino y pidió a sus corcholatas que acudan a 
Coahuila a apretar a la militancia de PT y Verde para que apoyen a Armando 
Guadiana, sobre todo después de que anoche se diera a conocer la deserción de 
más de 200 dirigentes morenistas para sumarse a la campaña del priista Manolo 
Jiménez (...) 
 
** Que la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, será 
galardonada en junio por la Motion Picture Association en reconocimiento a que 
encabeza un alza récord de la industria fílmica en la capital, sobre todo por el 
respaldo que dio durante la pandemia al digitalizar los procedimientos 
administrativos para filmar aquí (...) 
 
** Que Gerardo Laveaga Rendón, abogado y cercano colaborador del ex 
presidente Felipe Calderón, dejó el cargo como titular de la cuatroteísta Unidad 
de Transparencia y Políticas Anticorrupción de la Secretaría de la Función 
Pública, que ocupó por casi dos años por su amistad con el secretario Roberto 
Salcedo (...) 
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** 1. En medio de un capítulo de desdén hacia los deportistas por parte de Ana 
Gabriela Guevara, titular de la Conade, existe una clara molestia en el medio 
deportivo. Ya se hizo pública una petición de firmas para pedir el cambio de 
director. "La natación mexicana se encuentra envuelta en una polémica. Las 
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talentosas nadadoras del equipo de nado artístico, quienes nos han llenado de 
orgullo al ganar la Copa del Mundo en Egipto, enfrentan humillaciones. Resulta 
inaceptable saber que no han recibido las becas ni los recursos necesarios para 
sus competencias, viéndose obligadas a vender trajes de baño y toallas para 
poder continuar su camino, y que sean las mismas autoridades las que se burlan 
de ese esfuerzo", dice la exigencia (...) 
 
** 2. Ante la actividad que ha presentado el volcán Popocatépetl en los días 
recientes, entre la emisión de ceniza y explosiones con expulsión de material 
incandescente, el presidente AMLO aseguró que no se ha decidido pasar al 
siguiente nivel en el semáforo de alerta volcánica, por lo que se mantiene en 
Amarillo Fase 3, como determinaron las autoridades el pasado fin de semana. En 
Puebla, al menos 40 municipios determinaron la suspensión de clases 
presenciales y retomaron las actividades a distancia, además de que se decidió 
el cierre del aeropuerto en diversas ocasiones (...) 
 
** 3. Para exigir a las autoridades agilizar la búsqueda e investigaciones y una 
reunión con las autoridades "competentes", madres y familiares de mujeres 
víctimas de desaparición o feminicidio instalaron un plantón, el que están 
realizando "como protesta para denunciar la falta de investigación con perspectiva 
de género y/o con el protocolo de feminicidio en la causa de nuestras hijas, la 
omisión y obstrucciones de la Fiscalía General del Estado a las investigaciones y 
la indolencia que parece proteger a personas e instituciones involucradas en los 
feminicidios y desapariciones de nuestras hijas", declararon (...) 
 
** 4. La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, informó de los avances 
del programa Si te Drogas, te Dañas, el cual, aseguró, ha sido bien aceptado en 
las escuelas del país. Dijo que el 95% de los centros educativos han participado 
de forma muy comprometida en esta iniciativa lanzada por el gobierno federal, 
con el fin de hacer conciencia entre los jóvenes del daño que provocan las drogas. 
Explicó que ya se cuenta con las guías para padres y docentes en torno a este 
programa, pues sólo había material para el alumnado (...) 
 
** 5. A pesar de la presencia de lluvias en las inmediaciones de la presa de Valle 
de Bravo y la presa Villa Victoria, en el Estado de México, el Sistema Cutzamala 
perdió en la última semana 7.3 millones de metros cúbicos de agua, para 
mantener su tendencia a la baja con apenas 37.4% de almacenamiento. La 
Conagua dio a conocer que, a la fecha, el déficit de agua es de 23%, para un total 
disponible de 292.72 millones de metros cúbicos de agua. Hay un déficit en 
precipitaciones pluviales para el mes de mayo de 95% en la presa El Bosque, 
37% en la presa Valle de Bravo y 47% en la presa Villa Victoria (...) 
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** El presidente pidió el divorcio de la SCJN por diferencias irreconciliables (...) Lo 
especial de esta andanada es que finalmente tuvo respuesta. El ministro Pérez 
Dayán dijo: "Nada nos doblará". El jaloneo durará todo el sexenio (...) Ya perdimos 
a la Corte, dijo. "Están al servicio de los potentados, de la oligarquía, la Corte 
quiere frenar las magnas obras que estamos haciendo". Esa afirmación es falsa. 
Los ministros no están en contra de la construcción de las obras, nada de eso. 
Están en contra de que haya opacidad y de que el gobierno, con el pretexto de la 
Seguridad Nacional, oculte datos que todos tienen derecho a conocer (...) 
 
** A la oposición le urge construir candidaturas creíbles rumbo al 2024. Que los 
dirigentes nacionales de los partidos que conforman la alianza Va por México no 
lo hayan hecho manda la señal de que ellos, los actuales dirigentes, pretenden 
ser candidatos. Esa sería la razón, se dice en corto, por la que no alientan el 
crecimiento de sus potenciales rivales (...) No hay ideas y las pocas que 
trascienden parecen diseñadas por el enemigo. Como esa de poner a los 
aspirantes a recolectar cientos de miles de firmas (...) Ponen la carreta antes de 
los caballos (...) 
 
** A Mario Delgado se le agrieta la alianza Juntos Haremos Historia. El dirigente 
nacional de Morena no sabe qué hacer para que PT y PVEM regresen al huacal 
del que se salieron durante el proceso de selección de candidato para gobernador 
de Coahuila. Un día Delgado los invita a cogobernar y pocas horas después dice 
que ellos, los morenistas, pueden solos (...) La soberbia es mala consejera. Lo 
primero que tiene que asumir Mario Delgado es que el fenómeno de los 30 
millones de votos del 2018 se fue para no volver jamás (...) así que en lugar de 
blofear tiene que negociar (...) 
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Bajo esa lógica, la de parar un pleito que amenazaba con dinamitar la confianza 
entre el gobierno federal y los grandes inversionistas del país, ayer por la tarde se 
llegó a un arreglo "conveniente" para las dos partes en conflicto. Del lado del 
presidente López Obrador estuvo el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, que siempre llevó la mediación gubernamental en este asunto, mientras 
que del lado del empresario Germán Larrea, y también como mediador entre el 
dueño de Grupo México y el gobierno, estuvo Alfonso Romo (...) Ante un pleito 
que estaba resultando explosivo para ambas partes, el presidente y el empresario 
decidieron negociar y detener rápidamente la confrontación (...) Habrá quienes 
digan que el presidente cedió, tras el arranque de poder que tuvo el viernes 
pasado; habrá los que piensen que el segundo hombre más rico de México se 
dobló ante el poder autoritario. Lo cierto es que el arreglo al final resultará positivo, 
no sólo para los dos involucrados, sino para un país que, en momentos en que el 
mundo está viéndonos como el paraíso para la inversión (...) No podemos darnos 
el lujo de mostrarnos como un país donde no hay certidumbre para los capitales 
porque no se respeta la ley y el gobierno violenta las inversiones (...) 
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El tema del espionaje en México era inevitable que brincara este martes en la 
mañanera. El periódico The New York Times había publicado en su primera plana 
que el subsecretario de Gobernación para Derechos Humanos, Alejandro 
Encinas, había sido espiado por el Ejército mientras investigaba presuntas 
violaciones de los militares a los derechos humanos. Pero cuando le pidieron ayer 
al presidente Andrés Manuel López Obrador su opinión, se le hizo bolas el 
engrudo (...) López Obrador y su equipo tuvieron casi un día para preparar una 
respuesta a la prensa, porque la revelación apareció el lunes por la mañana en el 
sitio del Times. Pero o no hubo un trabajo preventivo, o como muchas veces 
sucede, al Presidente no le pareció relevante prepararse. El resultado, en todo 
caso, muestra la ligereza con la que López Obrador aborda temas delicados, que 
cree resolver al repetir su cantaleta eterna de que el gobierno no espía, como era 
antes, pero que como chivo en cristalería, va dejando destrozos en el camino (...) 
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El Banco Nacional de México era el número uno cuando la expropiación del 
presidente José López Portillo en septiembre de 1982. Regresó a manos privadas 
en 1992. Ocho años más tarde, en 2000, lo compró Citigroup y en enero de 2022 
la firma anunció su venta que hoy, 17 meses después, no ha podido cerrar. Ayer 
la operación pareció entorpecerse por el conflicto entre el comprador designado, 
Germán Larrea, y el Presidente por la expropiación de 128 kilómetros de su 
concesión de Ferromex y López Obrador le subió su apuesta: feliz lo compraba 
porque es un negocio redondo, dijo (...) Ayer por la tarde sale un tuit ¿No lo 
pones? Lo ha de haber sacado López-Dóriga. A ver, ponlo, sí —le dijo a Jesús 
Ramírez—, y lo reprodujeron todos nuestro adversarios. Pero van a ver lo que 
dice el tuiter: que ya no iba a comprar el Grupo México Banamex y no voy a pagar 
siete mil millones de dólares por algo que mañana me pueden quitar (...) 

  

Ir al Índice 

  

 
 RAZONES / NARCOLIMOSNAS Y POLÍTICA: 30 AÑOS DEL CARDENAL 
POSADAS 

  

Excélsior/ Jorge Fernández Menéndez 
Columna 
24/05/2023 
Primera-Nacional 
Jorge Fernández Menéndez 
Pág:8 
Ciudad de México 

  

Hoy se cumplen 30 años del asesinato del cardenal Posadas Ocampo. 
Finalmente, seis presidentes después, y más de una docena de procuradores, la 
investigación que encabezó el fallecido Jorge Carpizo como procurador general 
de la República se ha mantenido: el cardenal fue asesinado en el estacionamiento 
del aeropuerto de Guadalajara por sicarios de los Arellano Félix (en el atentado 
incluso participaron Ramón, que fue quien lo organizó, y su hermano Benjamín) 
que buscaban matar a un narcotraficante entonces poco conocido, pero con el 
que estaban en guerra, sobre todo en Sinaloa y Baja California, Joaquín El Chapo 
Guzmán (...) Tuve oportunidad de investigar durante años el tema. A mí tampoco 
me convencía la tesis de la confusión, aunque no fuera descabellada. No me 
convencía por las razones exactamente contrarias a las señaladas por Sandoval 
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Íñiguez y otros personajes. Primero, porque el cardenal Posadas era un hombre 
cercano a Salinas de Gortari, y fue uno de los principales negociadores de la 
reforma a las relaciones entre la Iglesia y el Estado y estaba destinado a ser el 
arzobispo de la Ciudad de México (...) 
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Dice el presidente López Obrador que "ya perdimos a la Corte", cómo si los 
ministros que la integran tuvieran la obligación de servir a su proyecto por encima 
de la Constitución. El mandatario no puede perder lo que no es suyo, por más que 
haya creído que el máximo tribunal iba a permanecer obediente después de 
concluida la presidencia de su amigo Arturo Zaldívar. El próximo domingo vamos 
a ver de qué tamaño es la inconformidad de la sociedad por las reiteradas 
ofensas, insultos, calificativos que desde Palacio Nacional lanza cotidianamente 
a la SCJN (...) "Estamos fuertes, convencidos de lo que hacemos. Nada nos va a 
doblar", aseguró el ministro durante la presentación del libro La defensa y 
remediación de los derechos sociales, de Isidro E. Muñoz Acevedo. Pérez Dayán 
es el autor de la ponencia que tumbó la primera parte del plan B electoral. Está 
en la lista negra de las mañaneras (...) 
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Con la información disponible que tenemos, creo que estamos viendo un juego 
de fuercitas entre el empresario Germán Larrea y el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. El primero solicitaba nueve mil 500 millones de pesos para 
traspasar la propiedad, al Estado mexicano, de 120 kilómetros de un ferrocarril de 
Grupo México en el Istmo de Tehuantepec (...) Ya con una pistola en la frente de 
Larrea, López Obrador lo está invitando a negociar para acordar una 
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indemnización "razonable". Larrea, sin embargo, tiene fichas que jugar. Una muy 
importante es la posible compra de Banamex. El empresario minero y ferroviario 
estaba a punto de adquirir este banco que está vendiendo el grupo estadunidense 
Citi. Se trata de una de las transacciones más importantes de este sexenio. Si 
Larrea decidiese retirar su oferta, sería una pésima señal económica que afectaría 
la imagen del gobierno de López Obrador (...) 
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** Este viernes se cumplen dos años desde que la Agencia Federal de Aviación 
Civil (AFAC), que encabeza Miguel Enrique Vallín, fue degradada a la Categoría 
2 en materia de seguridad aérea. Aunque el Gobierno confía en recuperar pronto 
la Categoría 1, en todo este tiempo es innegable que las aerolíneas mexicanas 
se han visto impactadas. Con la degradación por parte de la Administración 
Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA, por sus siglas en inglés), que lleva 
Billy Nolen, las líneas aéreas mexicanas quedaron imposibilitadas para abrir 
nuevas rutas, mientras que sus competidoras estadounidenses sí han podido 
hacerlo (...) En tanto que la participación de Volaris, que lleva Enrique Beltranena, 
bajó de 13.7 por ciento en mayo de 2021 a 12.2 por ciento en marzo de 2023. 
Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa, tenía en mayo de 2021 una participación 
de mercado de 7 por ciento y solamente bajó a 6.6 por ciento, soportada por su 
alianza con la estadounidense Delta Airlines. 
 
** Hace unos días, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
(Cepal) publicó su reporte "Deuda pública y restricciones para el desarrollo de 
América Latina", en el que advierte las presiones que los países de la región están 
enfrentando al pagar sus obligaciones financieras. En su prólogo, el capitán de la 
Cepal, José Manuel Salazar-Xirinachs, hace énfasis en la urgencia de movilizar 
el financiamiento y cambiar las estructuras actuales de deuda soberana, pues las 
presiones para economías con altos niveles de endeudamiento derivan en 
consecuencias profundas para el desarrollo. Por supuesto que todo esto se 
agrava con tasas al alza, inflación elevada, debilitamiento de la actividad 
económica, reducción de flujos de capital a países emergentes y alta volatilidad 
cambiaria (...) La publicación de la Cepal pone en la mesa una advertencia clara 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=24/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230524&ptestigo=1014057-2C43C21.PDF&a=0


 

para la región, pues la dinámica de deuda seguirá siendo desfavorable y 
comprometerá el espacio fiscal. 
 
** Organización Soriana, que encabeza Ricardo Martín Bringas, está apostando 
por una estrategia comercial más agresiva. Aunque la tradicional campaña Julio 
Regalado, que adquirió de la extinta Comercial Mexicana, se celebra durante el 
verano, este año arranca a partir de hoy. Durante años, Julio Regalado ha puesto 
a competir a todas las minoristas durante junio y julio con las ofertas en la mayoría 
de sus departamentos y no solo en electrónicos o muebles, como sucede en otras 
campañas como El Buen Fin (...) Se espera que en el Julio Regalado de este año, 
el octavo que está bajo el mando de Soriana, se cuente con 970 promociones, 
para lo cual las tiendas serán abastecidas diariamente con una logística de 706 
tráilers. De igual manera, Soriana.com espera incrementar sus envíos a domicilio 
en 526 por ciento. 
 
** El nuevo capitán de Amazon Web Services (AWS) en México, Rubén 
Mugártegui, estará este miércoles en Jalisco para cumplir uno de los objetivos 
que se planteó al inicio de su dirección en febrero pasado: inaugurar oficinas en 
esa entidad. El objetivo es acelerar la expansión de sus operaciones en las zonas 
Occidente y Bajío para tener mayor cercanía con los clientes (...) Según la 
consultora Select, el gasto en la nube alcanzará mil 800 millones de dólares en 
México este año, un crecimiento anual superior a 27 por ciento (...) 
 
** Beatriz Sánchez Covarrubias. Es la directora de Sustentabilidad e Inversión 
Responsable en Banorte. Esta capitana cuenta con una amplia experiencia en el 
sector bancario. El banco es una de las 14 empresas mexicanas incluidas en el 
Sustainability Yearbook, publicado por S&P, donde se destacan las acciones 
sustentables del sector privado. 
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Si ya los expertos ponderaban la falta de Estado de derecho para la inversión, 
como principal freno a la actividad, la medida expropiatoria a Germán Larrea, 
quizá fue el cerrojazo para dar por perdido para la IP lo que resta del sexenio. Sin 
certidumbre, difícil arriesgar capital. Coincidencia o no ayer el dólar casi llegó a 
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los 18 pesos (17.97 unidades y ligó 6 sesiones de pérdida de terreno. Gabriela 
Siller de Banco Base remarcó que esto no sucedía desde noviembre del 2021 
cuando se retiró la nominación a Arturo Herrera para Banxico (...) El hecho de que 
Banamex tenga 16 meses sin poderse vender no es la mejor señal. Se ve cuesta 
arriba que Larrea quiera seguir. Ayer AMLO habló de formar una APP para 
relevarlo, lo que igual es improbable. Por lo pronto el bono del tesoro a 10 años 
subió a 3.75%. Puede ser una pista de que las tasas en EU se elevarán más y 
con ello también la salida de inversión de portafolios de extranjeros que sigue 
poco a poco, evidencia de la desconfianza (...) 
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De manteles largos, el Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV) cumple 75 años de 
fundación, y ahora tiene como presidente a Salomón Abredrop, luego de recibir la 
estafeta de Hans Backhoff (...) México cuenta con una superficie sembrada de 35 
mil 823 hectáreas y la producción de 452 mil 927 toneladas de uva, además de 
73 mil toneladas de uva industrial que representan cuatro millones de cajas de 
vino al año. Un proyecto anunciado por Abedrop es el acuerdo con el Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) para mejorar los sistemas de 
estadísticas y georreferenciación de cultivos de la vid, además que desde Sader 
se trabaja en el saneamiento de suelos y la optimización de la huella hídrica para 
el cultivo de uva (...) 

  

Ir al Índice 

  

 
 CUENTA CORRIENTE / BOLETERAS EN LA MIRA DE LEGISLADORES 

  

Excélsior/ Alicia Salgado 
Columna 
24/05/2023 
Dinero 
Alicia Salgado 
Pág:5 
Ciudad de México 

  

Complicado el escenario para las empresas de reservaciones de espectáculos, 
son cinco las iniciativas que se han presentado durante la actual legislatura en la 
Cámara de Diputados y que han sido turnadas a la Comisión de Economía (...) 
Para reformar la Ley de la Profeco, a fin de que pueda "poner fin al abuso de las 
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boleteras". ¡Eso dicen! (...) Por ello, resulta en un acto de congruencia legislativa 
y, atendiendo la gran derrama económica para las ciudades donde se realizan los 
espectáculos, el que se convoque a un parlamento abierto para que sea, en 
coordinación con la industria, algo que es muy positivo porque podrían, de forma 
conjunta, corregir las anomalías y posibles fallas en el sistema de reservas que 
han mostrado las boleteras y proteger el derecho del consumidor, sobre todo 
cuando se trata de eventos donde hay una demanda importante y el evento es 
masivo. 
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Continúa el caso de invasión de tierras del Hotel Haven en Cancún. En días 
pasados los propios huéspedes dieron a conocer en redes sociales que al llegar 
de vacaciones vieron letreros oficiales de la Fiscalía del estado de Quintana Roo 
que el inmueble estaba asegurado. Autoridades turísticas han minimizado la 
afectación a viajeros (...) Le platicamos hace unos días que el Hotel Haven fue 
construido hace seis años por el grupo español Hipotels (...) Pero ya salió a la luz 
que lo construyeron ilegalmente (...) En dicho procedimiento Herrera Zubeldía 
formuló contestación y reconvención a la demanda inicial y el 6 de octubre de 
2014 (...) Salió a favor de Herrera Zubeldía (...) Por tal motivo, es evidente que 
Promotora Rancho San Miguel desde el 2006 tiene pleno conocimiento de las 
medidas y colindancias del predio Laguna Azul, y no obstante ello (...) Por lo tanto, 
todo lo edificado que se encuentra dentro del inmueble denominado Laguna Azul 
es propiedad de la sucesión del señor Sergio Herrera Zubeldía. Es momento que 
este tipo de ilegalidades y abusos por grupos hoteleros extranjeros españoles 
cesen en Quintana Roo (...) 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador utiliza al operador ferroviario 
Canadian Pacific Kansas City (CPKC) para presionar a Germán Larrea, de Grupo 
México, aunque esa empresa señaló que el "riesgo de robo y vandalismo" de 
trenes es "mayor en México" que en EU, y reconoció diferendos fiscales con el 
SAT por 5 mil 600 millones de pesos, cantidad que depositó como fianza para 
eliminar el congelamiento de cuentas bancarias (...) Mientras, Mercado Libre 
fortaleció su estrategia para crecer más y ofrecer a los usuarios propuestas de 
valor a largo plazo, producto de mayor inversión, acumulación de experiencia, 
cautela, innovación tecnológica agresiva, creación de diferencias claras con la 
competencia, red logística sustentable y nuevas soluciones para el comercio y 
crédito de la gente. André Chaves, SVP Strategy, Corporate Develompent & IR 
de Mercado Libre a escala regional, destacó inversiones en México por mil 600 
millones de dólares en 2023 para soluciones tecnológicas en el sector financiero, 
comercio electrónico y logística (...) 
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Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que en caso de que el 
grupo empresarial que encabezan Germán Larrea y Grupo México, desistiera de 
adquirir el control de Banamex, pudiera haber una asociación público privada, que 
ofreciera adquirir el control del banco (...) No sabemos cuál sea el resultado del 
proceso. Es muy complejo e incierto y muchos grupos se han quedado en el 
camino. No sería sorprendente que también lo hiciera Grupo México y ni siquiera 
sabemos cuál es la circunstancia actual del proceso. En medio de este ambiente 
y después de la "toma temporal" de las vías férreas de Ferrosur, filial de Grupo 
México, ha surgido la duda respecto al entusiasmo con el que seguirá el proceso 
de compra de Banamex. En ese contexto, al ser inquirido ayer el presidente López 
Obrador, habló de la posibilidad de que, si se retirara del proceso de venta Grupo 
México, se configurara uno nuevo con la participación del Estado (...) 
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Muchos son los que simplifican que Germán Larrea y el Presidente decidieron 
medirse los tenis en una disputa en la que mucho tiene que ver el ego y el 
resentimiento, que no comienza ni termina con Ferrosur o la compra de Banamex 
(...) El Padre del Análisis Superior le da algunas guías para no caer en engaños y 
mentiras. En el mundo de los negocios y, en menor medida en la política, las 
decisiones no se toman con base en las filias y fobias (...) Si bien alguien puede 
decir que Germán Larrea es más rico que los incas (...) La realidad es que no se 
manda sólo (...) El jefe del Ejecutivo tampoco puede hacer lo que le dé la gana 
(...) Así que creer que el Presidente está enojado con Larrea por algo vinculado 
con Pasta de Conchos (...) Es trivializar todo a un asunto de egos entres dos 
personas (...) Los empresarios no logran amasar grandes fortunas guiándose por 
el hígado. Es fácil suponer que en estos momentos su equipo está analizando 
detenidamente los pros y contras financieros entre conciliar con el gobierno para 
recuperar la vía que les fue tomada o pedir una indemnización por la vía que sea 
necesaria. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó el viernes pasado un decreto 
en el que se declaran de utilidad pública para el Corredor Interoceánico del istmo 
de Tehuantepec tres tramos de vías ferroviarias concesionadas a Ferrosur, 
propiedad de Grupo México, del empresario Germán Larrea. Aunque en sentido 
estricto se trató de una recuperación de bienes nacionales bajo los términos 
establecidos en la ley, la mayoría de los medios y comentaristas se apresuraron 
a presentarla como una expropiación arbitraria que atenta contra la propiedad 
privada y, por lo tanto, sienta un precedente nocivo para las perspectivas de 
inversión (...) En el mismo afán de caracterizar al decreto como un ahuyentador 
de la iniciativa privada, se pretendió vincularlo con el presunto desistimiento de 
Grupo México en su carrera por adquirir Citibanamex, la filial mexicana de la 
multinacional Citibank. El propio conglomerado de Larrea desacreditó estas 
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versiones e informó que continúa negociando con el banco estadunidense la 
compra valuada en alrededor de 7 mil millones de dólares (...) 

 


